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OBJETIVO: REUNIÃO AVALIAÇÃO 2014 / PLANEJAMENTO 2015 DEZEMBRO 2014 

LOCAL: 
HOTEL SOFT INN BELO 

HORIZONTE 
HORÁRIO: 09h00min as 18h00min 

ENTIDADES / PROFISSIONAIS PRESENTES 

 
FMV: 

 
 Alair Lúcio / Fernando Lúcio / Juliana Parente / Laerte de Souza 
 Luiz Antonio Rabelo AR 2 / Marco Antonio Basilio AR 1 / Tomás Mendes 

 
CLUBES: 

 
CRES / VARGINHA 

 André Luis Pereira 

 
MACKENZIE ESPORTE CLUBE 

 Delicélio Rodrigues Junior / Mateus José Fernandes Lara 

 
MINAS TÊNIS CLUBE 

 Issanaye Ramirez Ferraz / Marcelo Diniz Bencardino / Rodrigo Regattieri Maia / Júlio Sérgio Guilherme / Luciano 
Alberto Moreira de Lima / Sérgio Valadares Veloso 

 
OLYMPICO CLUB 

 Ana Carolina Alcântara de Souza / Andressa Abecassis de Oliveira / Ediney Zeferino de Lima / Gabriel Francisco 
Junqueira /Sofia Bicalho 

 
PRAIA CLUBE 

 André Lelis 
 
SESI UBERLÂNDIA 

 Lindemberg da Silva Souza 
 
UBERLÂNDIA TÊNIS CLUBE 

 Waldemar Santos Junqueira 
 

ASSOCIAÇÃO ESPORTIVA E RECREATIVA USIPA 

 Nilson Moura Leite / Josias Alves da Silva 
 
LEEC/MÉRITUS 

 Marco Aurélio Andrade 

 

ASSUNTOS TRATADOS 

  1 

 
Avaliação - Abertura e Apresentação dos Presentes 
 

Vice-Presidente Tomás Mendes iniciou os trabalhos com palavras de boas vindas e agradeceu aos 
participantes pela presença, explicou a importância do momento, avaliar a temporada 2014 e planejar 
o ano de 2015, concluindo que o maior desafio da entidade é conseguir a execução do planejamento.  
 
Em seguida passou as palavras aos Superintendentes Regionais, Sr. Marco Antônio Basilio, 
representante da Assessoria Regional 01, - Triângulo Mineiro e Alto Paranaíba, o mesmo agradeceu 
aos presentes e apresentou relatório da Assessoria com números, fotos e informações relevantes, o 
Superintendente encerrou reiterando a importância do planejamento entre FMV / Clubes / 
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Assessorias para o avanço dos projetos, campeonatos e eventos.  
 
Logo depois o outro Superintendente presente na reunião, o Sr. Luiz Antônio Rabelo, avaliou o ano 
de 2014 na Assessoria Regional 02 – Sul de Minas, a importância de formas de disputas mais 
atrativas e patrocinadores como a Unimed, possibilitam a Regional realizar muitos Circuitos e jogos. 
Sr. Luiz também citou alguma ações para 2015 nos Campeonatos, como doação de uniformes e 
apoio as equipe de categorias inferiores. 
 

  2 

 
Campeonatos Estaduais 
 
Os responsáveis do Departamento Técnico FMV, Sra. Juliana Parente, naipe Feminino e Sr. Alair 
Lúcio, naipe Masculino, apresentaram aos presentes os Campeonatos Estaduais executados em 
2014. 
 
O naipe Masculino foi apresentado os Campeonatos Sub 15, Sub 16, Sub 17, Sub 19 e Adulto. As 
categorias Sub15 e Sub 16 foram destacados pela utilização do projeto de Lei do Incentivo Minas 
Olímpica, onde os clubes tiveram incentivo nos custos de arbitragem, hospedagem e alimentação. 
Na categoria Sub 17, os representantes do Minas Tênis Clube, Sr Sérgio Veloso e Sr. Rodrigo 
Regattieri, questionaram a condução da definição de sede para o Campeonato, na opinião dos 
mesmos, o Departamento Técnico recebeu um desejo de sede e poderia ter negociado melhor com 
os participantes. O Coordenador Sr. Alair Lúcio, justificou dizendo que recebeu apenas um e-mail 
com intenção de sediamento convidando as equipes da capital para participar e oferecer 
disponibilidade de ginásio para seus jogos. O mesmo estava fora dos padrões da entidade e não 
houve nova comunicação em relação à esse sediamento. Os representantes do Minas Tênis Clube, 
solicitaram uma padronização, pois em 2013 o e-mail enviado para sediamento de um Campeonato 
foi aceito e no ano seguinte o mesmo e-mail não foi considerado. O Coordenador Alair Lucio informou 
que em 2013 houve continuidade na negociação da sede por não haver proposta do interior o que 
não ocorreu em 2014  
Na categoria sub 19, destaque para o bom número de participantes e o bom nível técnico do 
Campeonato. 
O Campeonato Adulto foi executado com as 04 equipes da Superliga Masculina, o Campeonato teve 
ótima média de público, mas problemas com a TV ALTEROSA na transmissão dos jogos finais do 
Campeonato. 
 
Os Campeonatos do naipe feminino foram executados nas categorias, Sub 14, Sub 15, Sub 16, Sub 
18 e Adulto. Da mesma forma no naipe masculino, as 1ª categorias, Sub 14 e Sub 15 foram jogadas 
com apoio da Lei do Incentivo Minas Olímpica, os clubes participantes tiveram incentivos de 
arbitragem, hospedagem e alimentação para todos os participantes. 
Nas categorias Sub 16 e Sub 18, destaque para a sede dos Campeonatos na cidade de Cambuquira, 
evento com ótima logística, entre ginásio e hotel, boa presença de público, bom número de 
participantes e bom nível técnico na disputa dos Campeonatos. 
O Adulto Feminino manteve o mesmo padrão do ano anterior, 05 equipes, 02 equipes participantes 
da Superliga Feminina e o restante participante dos Jogos de Minas, a FMV em parceria com Praia 
Clube, realizou a COPA DENTIL 2014, oferecendo as equipes custeio das despesas de hospedagem, 
alimentação e arbitragem. 
 
O Sr. Tomás Mendes fez questão de agradecer a todos os responsáveis na cessão de ginásio e 
propostas de sediamentos e um agradecimento especial a SADA TRANSPORTE, responsável pelo 
incentivo nos projetos aprovados no Governo MG. 
 
O representante do SESI Gravatás Uberlândia, Sr. Lindemberg Souza relatou a má qualidade da 
premiação da FMV no ano de 2014, solicitando atenção especial para melhor do material em 2015. 
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O Sr. André Lelis, representante Praia Clube, fez questão de mencionar a melhora da FMV neste ano 
de 2014, citou a importância da criação de um departamento de naipes, separado, melhorando o 
atendimento na FMV. 
 

   3 

 
Regulamento / Disposições Táticas 
 
O Departamento Técnico apresentou as alterações no Regulamento e Disposições Táticas discutidas 
entre o Departamento Técnico e Assessorias Regionais, as alterações e as informações referente a 
datas de proposta dos Clubes constam nesta Nota Oficial. 
 

   4 

 
Arbitragem 
 
O coordenador Laerte Francisco fez um pequeno resumo de ações da arbitragem em 2014, 
realização de 02 cursos de arbitragem, o mesmo citou a importância dos clubes relatarem a FMV 
problemas referentes à arbitragem. O coordenador disse que consegue acompanhar alguns jogos e 
nos jogos em que está presente consegue identificar problemas, mas na maioria dos jogos não 
estando presente é muito importante o relato do clube, o fato positivo é que em 2014 a coordenação 
não recebeu nenhum e-mail, oficio, ou relato de problemas mais graves, apenas alguns fatos 
isolados. 
 

   5 

 
Calendário FMV 
 
O calendário dos eventos, campeonatos e outras atividades foram apresentados pela FMV, as datas 
dos Campeonatos Estaduais foram decididas em acordo com os presentes nas reuniões. As datas de 
eventos organizados pela FIVB, CSV, CBV, COB, GOVERNO MG, CLUBES FILIADOS, além de 
torneio como Taça Paraná e Torneio Cidade Maravilhosa foram apresentadas e respeitadas na 
decisão das datas dos Estaduais e Regionais. 
 

   6 

 
Planejamento AR 6 
 
Em conjunto, o departamento técnico e clubes participantes definiram as datas de inicio, término da 
fase classificatória e finais de cada campeonato da Regional AR 6, região metropolitana. Todas as 
datas estão sendo divulgados nesta mesma nota oficial. 
O representante do Minas Tênis Clube, Issanaye Ramirez, citou a importância da fidelidade a todas 
as datas combinadas e solicitou um registro, informando que os clubes que mais alteram os jogos, 
são os clubes que menos participam das reuniões e naqueles momentos nenhum destes clubes 
estavam presente na reunião. 
 
Após as definições, o Vice Presidente FMV encerrou a reunião, agradecendo a todos mais uma vez 
pela presença e citando o grande desafio da entidade juntamente com os clubes estar sempre em dia 
com o calendário. 

 


